■ JUEZ MUÑOZ investigará denuncia contra Pinochet PAGINA 6

■ CHILE DESCARTA revisar límites marítimos PAGINA 7

■ ROYALTY: gobierno define plan para enfrentar inminente rechazo PAG. 7

Equipo de abogados encabezado por Pablo Rodríguez acordó realizar su propia investigación para aclarar origen de cuentas en Washington

Defensa de Pinochet recolecta antecedentes y silencia a la familia

ras percatarse de que la presión contra su padre aumentaba, Marco Antonio Pinochet decidió el fin de semana interrumpir sus vacaciones en el lago Villarrica y viajar a Santiago a defender públicamente al general (R), lue-go que el Senado de Estados Uni-dos diera a conocer la semana pasada una investigación que estableció que entre 1994 y 2002 Augusto Pinochet tuvo a lo menos seis cuentas en el Banco Riggs que manejaron entre US\$ 4 millones y US\$ 8 millones

El lunes, luego de leer un dos-sier de prensa con los artículos sobre las cuentas del ex senador vitalicio en Washington, y con-versar con el general (R) Guiller-mo Garín, Marco Antonio Pino-chet decidió asumir la vocería de la familia y delineó una estra-tegia mediática con medios

nacionales y extranjeros. El hijo del ex jefe del Ejército echó ayer a andar su plan y a primera hora dio una entrevista a radio Agricultura, donde seña-ló que las cuentas en el Riggs corresponderían a donaciones de empresarios extranjeros, descartando tajantemente que fue-sen dineros del Fisco chileno (ver recuadro). Una explicación similar había dado un día antes la hija mayor del general (R), Lucía Pinochet, quien -marcando un giro- se abrió por primera vez dentro de la familia a la posible existencia de cuentas en el extraniero.

Sin embargo, la estrategia de Marco Antonio Pinochet varió radicalmente tras participar, jun-

► Tras revisar los datos revelados en la investigación del Senado de EE.UU., que estableció que el ex comandante en jefe tuvo a lo menos seis cuentas en el Banco Riggs que manejaron entre US\$ 4 millones y US\$ 8 millones, los juristas le pidieron expresamente al hijo del general (R) que evitara hacer comentarios sobre el fondo del caso, debido a que los antecedentes derivarían en una investigación judicial.



PABLO RODRIGUEZ: "Estamos empeñados en que esto se aclare porque tenemos la de corrupción de por medio".

Marco Antonio Pinochet salió de la reunión serio y excusándose de realizar comentarios. Rodríguez Grez, en tanto, dijo que "no tengo ningún antecedente como para establecer el origen de estas cuentas".

to al general Garín, en una reunión con el grupo de abogados que suele asesorar a su padre, en oficina del jefe del equipo jurídico, Pablo Rodríguez Grez. Apar-te de este último, en el encuentro, que se extendió por más de dos horas, participaron Ambrosio Rodríguez, Miguel Alex Schweit-zer y José María Eyzaguirre. Esta es la primera vez que se reúne la mayoría del equipo jurídico para

Tras realizar una detallada revisión de los antecedentes revelados en la investigación del Senado de EE.UU. y los efectos de ésta en los medios de comunicación, los juristas le pidieron expresa-mente a Marco Antonio Pinochet que guardara silencio y evitara realizar nuevos comentarios sobre el fondo del caso, debido a que los datos inevitablemente iban a derivar en una investigación judicial (ver página 6). En la oportunidad, se estableció que la vocería del tema quedara exclusivamente en Rodríguez y que los familiares del general (R) se limitaran a entregar información sobre la situación de salud o anímica del ex jefe castrense.

Investigación propia

El otro acuerdo adoptado por

LAS EVENTUALES INVESTIGACIONES PODRIAN SER POR EVASION TRIBUTARIA Y LAVADO DE DINERO

Informe de Grossman: dos delitos podrían complicar a general (R) en EE.UU.

Quienes conocieron la minuta preliminar que el abogado Claudio Grossman entregó el lunes a la Cancillería, aseguraron aver que una de las conclusiones que plantea es que el gobierno estadounidense buscará llegar hasta el fondo en la investigación sobre el Banco Riggs.

Las mismas fuentes dicen que Gross-man -contratado por la embajada en Washington para analizar los alcances jurídicos de las revelaciones-, plantea que el asunto del Riggs se puede convertir en un tema de la próxima campaña presidencial en Estados Unidos.

Dado que George W. Bush ha puesto la lucha contra el terrorismo como un aspecto prioritario de su gobierno, el análisis del abogado apunta a que el Mandatario no va a permitir que esta investigación se revierta en su contra en caso de que no se llegue a la verdad de lo ocurrido. Grossman también establecería que hay dos eventuales delitos que podrían complicar el panorama judicial de Pinochet en EE.UU. Uno de ellos es el de evasión tributaria, debido a que los

antecedentes que se conocen hasta ahora establecen que hubo movimientos de dineros desde las cuentas del general (R) hacia el exterior, sin que exista claridad de si pagaron o no impuestos. El otro posible delito es el de lavado de

dinero, dado que aún no se conoce el origen de los dineros con que figuraba Pino-chet. El análisis del abogado, además, incluiría un tercer punto, que es la indagación sobre los delitos bancarios que habría cometido el Riggs, pero que esto no tendría incidencia para el ex senador vitalicio.

convicción de que no existe acto

los abogados fue abocarse en las próximas semanas a recolectar nuevos antecedentes, a través de fuentes oficiales, prensa, amigos, asesores y familiares de Pinochet, para determinar el origen de los dineros y el recorrido de los fondos manejados a través de las cuentas bancarias del

Marco Antonio Pinochet salió de la reunión serio y excusándo-se de realizar comentarios. Tal como se había decidido, el único que se refirió al tema fue Rodrí-guez Grez: "No tengo ningún antecedente como para estable-cer el origen de estas cuentas, ni los fondos que se depositaron en estas cuentas. Estamos empeñados en que esto se aclare, porque tenemos la convicción absoluta de que no existe acto de corrupción de por medio"

El abogado reiteró que el ex senador vitalicio "no está en con-diciones de reconstituir" el origen de las cuentas descubiertas en el banco estadounidense, por-que "progresivamente se ha ido deteriorando su estado de salud, en términos que desgraciada-mente no puede colaborar".

ENTREVISTA

Marco Antonio Pinochet

DEFIENDE A SU PADRE DE ACUSACIONES

Antes de que el equipo jurídico del ex senador le pidiera guardar silencio, Marco Antonio Pinochet dijo a radio Agricultura que los neros de las cuentas eran de donaciones recibidas en el



Origen del dinero

66 Mi padre es un hombre que ha trabajado toda su vida. Juntó dinero como cualquier persona que ha trabajado durante años. Administró en sus fondos y los invirtió, e indudablemente que eso es parte de esto".

66 La otra parte es de donaciones en el extranjero que se le hicieron en la época del plebiscito, cuando se creía que al perder iba a tener que enfrentar muchos problemas, como los está enfrentado hoy en día, y que esa sería una manera de que pudiera tener una mejor vida".

Estado de salud

66 (Mi padre) está muy decaído, muy afectado, porque a su edad todas las cosas le afectan mucho más que a una persona joven".

Conocimiento de la cuenta

66 Yo espero que (Pinochet) la recuerde, porque la manera de defenderse es acordándose de cosas del pasado, si no, es más complicado"

66 Con ella (Lucía Hiriart) tampo-co he conversado. Al parecer, al ser parte de la cuenta, se supone que tendría que saber".

Querella contra el Riggs

66 Esperamos que cuando se demuestre que este dinero es lícito, iniciar alguna acción legal con-tra el Banco Riggs y contra todos los que lo han difamado

Investigación en la Cámara

66 Si quieren investigar me parece bien, pero que se investique a todos y no solamente a mi padre. Me refiero a los casos MOP y Gate"

1910 000002 000024